
Die Wahrheit: Wir haben mehr Ärzte und dennoch einen Ärztemengel  
BÄK: 2017 fehlen fast 19.000 Ärzte in Deutschland 
 

Objektiv: Es gibt mehr Ärzte in Deutschland. Subjektiv: Jeder spürt inzwischen einen 
Ärztemangel. 

Weil: Es neue ärztliche Aufgaben in großem Umfang gibt. Weil Ärzte weniger als früher 
arbeiten. Und weil die Informatik - völlig anders als in Handel und Industrie - zusätzlichen 
ärztlichen Bedarf generiert hat. 

Und: Seit der Arbeitszeitbegrenzung in den Kliniken sind die Zahlen vor 2007 nicht mehr mit 
heutigen Arztzahlen vergleichbar. 

Und: Wir haben eine deutliche Abwanderung deutscher Ärzte. Von zehn hier ausgebildeten 
Ärzten verlassen drei unser Land. 

Und: Wir haben eine deutliche Zuwanderung ausländischer Ärzte. Die aber haben eine 
Arbeitslosenquote von 18 Prozent. 

Es gäbe zu dem Thema noch mehr zu sagen. Doch lesen Sie dazu ausführlich nach unter: 
www.dr-guenterberg.de/Publikationen 
unter "Ärztemangel" 


